

EDITORIAL

Hoy como nunca el esfuerzo en la difusión de resultados de la investigación administrativa nos permite reafirmar la preponderancia del trabajo científico en esta área tan importante del saber humano, en tanto que su finalidad es articular eficientemente la teoría y la práctica de la gestión en cualquier actividad individual o colectiva, local, nacional o mundial. En este sentido, la Revista Venezolana de Gerencia con su número 15 sigue cumpliendo con la meta de llevar a los lectores, estudiosos e interesados en la temática gerencia, un producto de gran calidad técnica y científica, tal como es el reto de la producción de conocimientos en el contexto de la globalización del mundo bajo la óptica del máximo acceso a la información, que en una visión amplia e integral, permite tener a la mano resultados de investigaciones empíricas y teóricas para intercambiar ideas, propuestas, hallazgos, teorías, hipótesis, nociones y todo aquello que va haciendo del trabajo científico una tarea cada vez mas colectiva.

El esfuerzo de investigadores se ve satisfecho en el proceso de difusión, que medios como la RVG hace, quizá por que les permite acercarse al mundo por la vía de un proceso de comunicación científica que hoy por hoy marca diferencias entre la capacidad y la gran necesidad de conocer cada vez mas las leyes que rigen la realidad gerencial, entendida en su más amplia acepción como elemento conector de todas las actividades humanas que impulsa a la personas, grupo o colectividad hacia la búsqueda de mayores niveles de eficiencia social.

La RVG se ha venido posicionando en un lugar privilegiado del quehacer gerencial, público, privado y del tercer sector, en gerentes, investigadores, profesionales, estudiantes y de gente simplemente interesadas en la temática; el criterio de amplitud filosófica, ideológica, teórica y política la lleva a estar, cada vez más, en manos de un gran universo lector, en tiempo en que los mecanismos masmediáticos e informáticos copan la escena e intentan cubrir necesidades de información de todos los sectores. La RVG tiene a su favor la calidad por la profundidad analítica de sus artículos sometidos a un riguroso sistema de arbitraje por expertos.

En esta oportunidad dos trabajos de investigadores latinoamericanos acompañan a cinco artículos de sus pares en La Universidad del Zulia. Aún cuando no está definida una línea temática, los trabajos guardan cierta relación entre sí, tal es el caso de los tres primeros artículos que refieren a las relaciones de trabajo; uno que proviene del equipo conformado por Curvewell, Lufin y Romani de la Universidad Católica del Norte - Chile que versa acerca de las estrategias de gestión de los proveedores de la industria cuprífera chilena; el segundo de Suárez, Márquez, Nava y Ojeda del Centro de Estudios de la Empresa (CEE-LUZ) donde se reflexiona sobre las relaciones de trabajo en el contexto de la globalización; y un tercero presentado por Díaz del centro de Estudios Laborales de LUZ que analiza el despliegue estatal y los fondos de pensiones en Venezuela. Otra temática gira alrededor de la gestión municipal con dos artícu-

los, uno de Tarapuez del Centro de Estudios Superiores María Goretti, de Colombia (CES-MAG), que trata sobre una propuesta de política municipal para el desarrollo de la micro, pequeña y mediana empresa, y el otro de López, investigadora del CEE-LUZ referido a las potencialidades del municipio para el desarrollo local en Venezuela. Cierran la presentación de artículos dos trabajos sueltos el de Pereira, Díaz, Pereira y Suárez del CEE-LUZ titulado "Reflexiones sobre las universidades autónomas venezolanas y la formación de su personal académico en la década de los noventa" y el de Navas, Mejías, Rojas y Zambrano de la Facultad de Odontología de LUZ denominado "Evaluación del Programa: Atención Odontológica Integral en la población de 3 a 14 años de edad".

Para quienes han asumido la producción de conocimientos administrativos y sobre temas afines como su misión, su interés y su práctica, las puertas de RVG siempre estarán abiertas.

Emilio Chirinos Zárraga*

* Investigador del Centro de Estudios de la Empresa de la Facultad de Ciencias Económicas y Sociales de la Universidad del Zulia. Miembro del Comité Editorial de la Revista Venezolana de Gerencia.